



Lustschloss Friedrichsthal (Oranienburg):

Das Lust- und Jagdschloss Friedrichsthal wurde von 1691 bis 1697 von den Architekten Johann Arnold Nering und Christian Eltester für Kurfürst Friedrich III. erbaut. 1701 kaufte Friedrich den gesamten Ort und ließ ihn nach sich selbst "Friedrichsthal" benennen. Nach dem Tod Friedrichs 1713 begann der Verfall des Lustschlosses. 1873 ließ der Besitzer des nahe gelegenen Gutshofes die Reste des verfallenen Schlosses abreißen. Aufbewahrt wurde die Sandsteinkartusche des Schlosses (mit den Initialen des Kurfürsten: C F 3), die in der Nordwand der 1897 errichteten Dorfkirche eingemauert wurde.